
 

 

  

 

       
              校  長 薮  野 勝  久  

いつも地域・保護者の皆様には本校の教育活動に深い御理解をいただき有難うございます。 
さて、１学期を終えるに当たり、学校の教育活動を学年毎に、そして学校全体で振り返ってみたいと思い

ます。 
I組は、６月２４日（金）に多摩特研球技大会に参加しました。地区ごとに各校から多くのチームが参加す

る中、Ｃチームが優勝、Ｂチームは悔しくも準優勝でした。Ａチームは最上位グループの頂点を確信し練習
に励んで参りましたが、残念な結果となってしまいました。しかし、この大会に臨むにあたり、練習を積み
上げてきた成果は遺憾なく発揮され達成感のある大会であったと思います。また、７月４日（月）に今年度
5年目となる、上級学校の先生方をお呼びした進路研修会を実施しました。これは子供たちの⾧い生涯を見
据えた進路選択に当たり、小学校、中学校の保護者及び小中学校それぞれの教師が、中学校卒業後の進路先
について学ぶことを目的とした研修会です。今年度は４０名近くの方々がご来校されました。「中学３年生
から考え始めたのでは遅い」と言われる進路選択について、保護者と教師が共に学ぶことができました。ま
た、７月１１日（月）から２泊３日で３学年合同の宿泊学習を実施しました。出発前日に抗原検査キットを
活用して陰性であることを生徒及び教職員共に確認した後の出発でした。雨が
続いたため登山などはやむなく中止としましたが、昼食は２日間、飯盒炊さん
で、自分の役割と責任の大切さを学びました。２日目の夜に行われたレクリエ
ーション大会は今や恒例となった東中学校との合同で、他者との関わりが得意
でない生徒が、とても楽しく親しげに他者と関われた事は、生徒の成⾧の証と
なっていました。このレクリエーションの企画は生徒自らが行ったもので、「自
らの楽しみを自らがつくる」ことのできた心温まる会でした。今学期も一人一
人が様々に成⾧し、社会性が身につき始めた1学期だったと捉えています。 

３年生は、大変落ち着いた様子で授業に臨んでいて、さすが西中の最上級生だと安心しています。学力調
査の結果では、この学年が入学前に市の学力調査を受検した際には都の平均に比してマイナス８ポイントで
したが、２年生２学期の都の学力調査では、都の平均でした。そして今年度に入って７月に受検した結果も
都の平均か、または教科によっては都を上回る結果となり、着実に学力が身についていることが伺えます。
これは、本市から委託されている学力向上のための評価の研究をとおして、教員に授業の在り方の変革があ
ったことと、そのことに伴い生徒が、かなり家庭学習を充実させたことに起因しているように思います。 

現在８月３１日（水）から２泊３日で実施される修学旅行に向けて、その事前学習に取りかかっています。
既に班行動や小集団学習にも慣れていて、これまで積み重ねてきた成果が最大限に発揮されることを期待し
ております。特に集団で学ぶこと、チーム学習の成果に期待しております。 

２年生は、キャリア教育の一環として社会保険労務士さんの話を聞く会を６月２２日に実施しました。謂
わば勤労観の育成を目的とした学びです。内容は主に社会保険労務士さんたちからの寸劇を交えた働くこと
の意義についてお話を伺いました。生徒たちも一様に熱心に見聞きし、自身の将来について意識するきっか
けとなったように思います。また、職業観の育成として、「夢★らくざプロジェクト」という団体から７月
１５日（金）にご指導をいただきました。職業観とは、職業一般についての幅広い知識の下に築かれ
るそれぞれの職業がもつ社会的役割や価値の理解乃至

な い し
は認識です。具体的な内容は、グラフィッ

クデザイナー、新聞記者、弁護士、気象予報士など様々な８つの職種のプロにお越しいただき、仕事内容の
プレゼン及び体験学習する学びです。これらの先生方からは、それぞれの職業がこの世の中でどのように役
立っているかと言ったことも学ばせていただきました。例えばアロマセラピストからは認知症の予防に役立
っているというお話で、実際この先生も認知症学会会員になっているそうです。言い換えれば世の人々の健
康維持のための職業、と言えるかもしれません。これはちょうど学校の職務内容は勉強を教えると言うこと
ではありますが、目的は良き社会人を育成することである、ということと同じなのだと感じました。尚、生
徒は今後、自分の学んだ事柄を他の生徒へプレゼンするなどして知識の共有を図り、「幅広い知識」へと発
展させます。 
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１年生は、初めての考査や運動会、部活動と充実した日々を送れていると思います。多くの生徒が確実に
成⾧しました。しかし、一人一人を見れば、つまずきやトラブルなど、困難のあった生徒も少なくなかった
かもしれません。こうしたことも成⾧する一つの過程ととらえ、乗り越え、今後の学校生活の向上に結び付
けるよう指導をしていきたいと考えております。また、学年職員は、学習や生活で、できたこととできなか
ったことを様々な場面で評価し、できたことについてはこれを認め、できなかったことについてはできるよ
う援助の手を差し伸べています。褒めて育てる指導を実践しております。 

最後に、今学期も生徒会（生徒全員）が活発に活躍する場面が多く見られました。生徒会役員会の主催す
る「入会式（4月）」をはじめ、中央委員会での議論や、整備委員会が中心となって行う「掃除力向上週間」
など、各組織が中心となって様々に「自分たちの学校を自分たちで良くする」活動が行われました。特に本
部役員が提案して、中央委員会が検討している「交流掲示板」は、自らの力で自校を運営しようとする表れ
と捉え、高く評価しています。こうした活動が教師の手を借りず、普通にできる生徒会であってほしいと願
っております。 

夏休みが明ければ生徒が最も成⾧する季節を迎えます。様々な行事もあり、また最も勉学に励みやすい季
節です。生徒がこれらの活動を通してそれぞれの目標を達成できるよう、学校でも指導していきます。2学期
も家庭、地域と協力し、「良き社会人」の育成に努めて参ります。 

最後になりましたが、今後も生徒と共によりよき西中学校を目指したいと考えておりますのでご支援・ご
協力いただければ幸いです。 
 輝け! 西中 部活動の活躍!  （敬称略） 
【柔道】 

第４０回東京都 中学校 
多摩ブロック  柔道大会 ９０kg 超級       第 2 位 
１年 石田 晃太郎 

【ソフトテニス部】 
第９９回 東久留米市ソフトテニス大会 

女子の部                   準優勝 
３年 柴田 梨愛、吉田 向日葵 組 
女子の部                   第 3 位 
３年 松永 奈緒、植竹 京香  組 

【男子バレーボール部】 
第 63 回多摩地区 中学校  バレーボール大会 

バレーボール男子の部              第 3 位 
第 25 回東京都 中学校 

第１１ブロック  夏季選手権大会 
バレーボール男子の部              優 勝 

【ソフトボール部】 
第７１回東京都 中学校 

第１１ブロック  夏季ソフトボール大会     第 3 位 
優秀選手賞    ３年 川合 胡春 

第１６回桜華杯 中学校 
女子ソフトボール大会             第 3 位 

【卓球部】 
第５２回東京都 中学校 

第１１ブロック 夏季卓球大会 女子団体    第４位 
第５２回東京都 中学校 

第１１ブロック 夏季卓球大会 男子団体    第５位 
第５２回東京都 中学校 

第１１ブロック 夏季卓球大会 男子シングルス 第５位 
３年 大久保 遼 

 
一学期間、学校の教育活動にご理解とご協力をありがとうございました。２学期も引き

※夏季休業中の学校への電話連絡は、8:15～16:45 にお願いします。また、学校閉庁日は音声自 
動応答となりますので、学校への電話連絡はご遠慮いただきますようお願いいたします。 


